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Nachhaltige Mobilität für Hennef 
Autofreier Schulacampus

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,

hiermit bitten wir Sie, namens der CDU-Fraktion, den nachfolgenden Antrag an den zuständigen 
Ausschuss zur Beratung und Beschlussfassung weiterzuleiten:

Im Rahmen des zu beauftragenden Verkehrsgutachtens „Schulcampus“ wird geprüft, wie die Reali
sierung eines „autofreien Schulcampus" möglich wird, welche Voraussetzungen hierfür erfüllt wer
den müssten und welche Konsequenzen die Umsetzung mit sich bringen wird. Dabei sind die Schu
len, die Anwohner, die RSVG und alle sonstigen direkt Betroffenen mit einzubeziehen.

Begründung:

Mit dem Neubau des 7. Zuges der Gesamtschule West auf der östlichen Seite der Fritz-Jacobi- 
Straße verlagern sich die Schülerbewegungen über den gesamten Campus bis über die Fritz-Jacobi- 
Straße hinweg. Die Querung dieser Straße durch die Schüler wird extrem zunehmen. Der Campus 
ist zudem zweigeteilt.

Die CDU sieht die Einrichtung eines autofreien Schulcampus in seiner gesamten Größe als erfor
derlich und für alle Nutzenden als gewinnbringend an. Die zu beauftragende Verkehrsplanung soll
te diese Idee gezielt überprüfen und darlegen, welche verkehrlichen Konsequenzen damit einher
gehen.

Eine Konsequenz wäre sicherlich die Abbindung der Fritz-Jacobi-Straße von der Einfahrt Gesamt
schule West bis hin zu den ersten Wohnhäusern in Richtung des ansässigen Baumarkts. Die Straße 
ist hier umzubauen und komplett umzugestalten.

Es ist sicher zu stellen, dass alle Anwohnenden zu ihren Grundstücken kommen, Rettungs- und 
Feuerwehrfahrzeuge den Campus jederzeit und überall erreichen und mögliche Zulieferverkehre 
für die Schulen, Mensen etc. eine Zuwegung finden. Es muss im Rahmen des Verkehrsgutachten 
geprüft werden, inwiefern zum Beispiel durch eine große Busschleife vom Kreisel Bauhaus aus der 
Schulbusverkehr den Campus anfahren kann, wo die Schulkinder sicher ein- und aussteigen können 
und wo Eltern ihre Kinder sicherer abliefern und einsammeln können. Zudem muss von der Königs
traße aus eine Wendeschleife vermutlich unter Teileinbeziehung des vorhandenen kleinen Park-
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platzes zwischen Fritz-Jacobi-Straße und Gartenstraße geplant werden. Auch hierbei ist sicher zu 
stellen, dass die Anwohnenden ihre Grundstücke ohne Probleme anfahren können.

Es ist zudem zu untersuchen, inwiefern man den autofreien Schulcampus bis in Teile der Garten
straße hineinlegen kann. Inwiefern hier eine Realisierung überhaupt möglich sein kann, auch unter 
Berücksichtigung der Zuwegungen zur Grundschule, zu den Privatgrundstücken etc. sind abzuklä
ren und zu prüfen. Da die Schülerinnen und Schüler sowie die Lehrerinnen und Lehrer, die mit dem 
Fahrrad oder zu Fuß unterwegs sind, oft den kleinen genannten Parkplatz nutzen, um über die Gar
tenstraße ins Zentrum zu kommen, ist hier eine Umgestaltung in der Gestalt zu planen, dass diese 
eine sichere Trasse für Radfahrende und zu Fußgehende ausweisen muss.

Die Verkehrsplanung muss mögliche verkehrliche Auswirkungen auf die umliegenden Straßen auf
zeigen. Hier sind alle Verkehrsteilnehmenden gleichwertig zu betrachten. Es ist aufzuzeigen, ob 
sich Verkehre und wenn, in welchem Maße sich in andere Straßen verlagern.

Die vorhandenen Parkplätze für Lehrerinnen und Lehrer, Schülerinnen und Schüler und sonstige 
Nutzende sind soweit wie möglich zu erhalten. Allerdings hat der Erhalt dieser Parkplätze eine 
nachgeordnete Priorität. Sollte zur Realisierung eines autofreien Schulcampus einige Parkplätze 
wegfallen, so sind diese an anderer Stelle zu ersetzen. Hier soll geprüft werden, inwiefern man in 
Abstimmung mit dem Rhein-Sieg-Kreis als Träger des Berufskollegs Hennef auf dem Parkplatz hin
ter dem Berufskolleg durch die Errichtung von Parkdecks die Anzahl der Parkplätze deutlich erhö
hen kann.

Die Verkehrsplanung soll regelmäßig im Planungsausschuss vorgestellt werden.

Vielen Dank für Ihre Unterstützung.

(io// ffi/t/oA

Ralf Offergeld Dr. Hedi Roos-Schumacher

Fraktionsvorsitzender Stellv. Fraktionsvorsitzende

Thomas Wallau

%
Stellv. Bürgermeister Fraktionsgeschäftsführer



CDU
WirHennefer.S

gez.

Markus Kania

Ratsmitglied Ratsmitglied

gez.

Angelina Keuter 

Sachkundige Bürgerin




